

La coronacion de Zorrilla.

La prensa madrileña, sigue ocupándose de las gestiones practicadas por la Comision granadina.

En un principio, los periódicos todos ensalzaban, aplaudian el pensamiento; pero despues, cuando se ha dicho que la Comision solicitaba del Gobierno 25.000 duros para realizarlo, ya no se mira la cuestion del mismo modo, y hasta hay algunos que se muestran hostiles.

Nosotros, y esto ya lo hemos dicho, ignoramos si en efecto han sido 25000 duros los que se han pedido al Gobierno, aunque creemos habrá sido mayor cantidad. ¿Como con 25.000 duros vamos a hacer unas fiestas que por su índole exigen ser grandemente majestuosas? Se ha invitado a todos los centros, a todas las corporaciones, a todas las personas ilustres de España y todos han ofrecido venir á Granada. Pero esta, al recibir tanta visita, tiene que mostrarse en otras condiciones muy distintas á las que se encuentra hoy, tiene que presentar otro aspecto. ¿Que dirian de nosotros al vernos realizar unas fiestas en honor del más grande de nuestros poetas y contemplar el estado lamentable de nuestra ciudad.

La Comision que trabaja con actividad que le honra así como á Granada, comprenderá, como no por menos, la verdad de lo que decimos y gestionará la concesion de una suma mayor: porque esas fiestas, no pueden hacerse de cualquier manera, lo contrario no resultarían dignas del poeta quien se ha de coronar, ni responderian á los deseos del pueblo granadino.

Por lo pronto se cuenta con el apoyo de todos los buenos españoles y esto nos hace concebir ciertas esperanzas sobre las que ya teníamos, pero entre aquellos, se harán suscripciones que ya en Madrid, según *El Resumen* se han iniciado entre las damas de la aristocracia, aunque para *El Correo* esta version carece de fundamento.

En las escritas las anteriores líneas, encontramos lo siguiente en un diario conservador de Madrid:

«Ayer visitó al ilustre poeta la comision que ha venido de Granada á organizar las fiestas de su coronacion.

El Sr. Zorrilla aceptó reconocido el ofrecimiento de su coronacion, y le manifestó el propósito que tenía de fijar su residencia en Granada.

La comision conferenció despues con varias personas distinguidas en política y literatura, las cuales han ofrecido su apoyo para la realizacion de la idea.

El Sr. Cánovas del Castillo fué visitado por dicha comision, que solicitó su valiosa cooperacion en favor del pensamiento de la coronacion de Zorrilla.

Nuestro ilustre jefe sostuvo larga conversacion con los comisionistas, expresándoles sus buenos deseos en pro del pensamiento y ofreciéndoles su apoyo en todo aquello que no se oponga a la linea de patriótica conducta que el partido conservador se ha impuesto de trabajar sin descanso por todo lo que signifique y tienda á hacer las economías de que el país se muestra tan ávido y ansioso.

Con este motivo le expusieron aquellos que sus propósitos estaban lejos de ser los que equivocadamente suponía una parte de la prensa, y que si bien deseaban el apoyo del Gobierno, necesario en todo caso, están muy lejos de solicitar las cantidades que se habian indicado.

La comision quedó muy complacida de la afectuosa acogida y de los ofrecimientos del ilustre estadista.»

nota:

Se admiten en la porteria del teatro todos los regalos que quiera hacer público. Se admiten aves de todas especies, legumbres, vinos, aceite y cuanto quieran enviar nuestros admiradores.

Coincidiendo con la exposicion que celebrara la Sociedad Central de Horticultura, tendra lugar un concurso entomológico sericícola bajo los auspicios de la Asociacion de Agricultores de España.

Según reciente estadística, por cada 100 soldados hay en Francia 10 oficiales, en Alemania 5 y en España 16; y por armas resulta que hay en Francia, 29 en Alemania, 20 en Austria, y en España 5; en caballería por cada oficial 20 soldados en Francia.

DINO DE LA TARDE.

en honor a la escuadra alemana su aquel puerto.

Como sucede siempre en estos casos de susceptibilidad de franceses é italianos puesto en juego; se han cruzado algunas vivas de una y otra parte, y quién hasta dónde hubiera llegado la polémica un diputado de la Cámara italiana, al señor Compans, no se le ocurre interpelar á señor Crispi y al ministro de la Guerra acerca de la interpretacion dada por el gobierno al referido brindis, á fin de que se supiera la verdad entera sobre el incidente.

He aquí las palabras atribuidas por los periódicos al general Avogadro:

«El ejército italiano será cuando llegue el momento del peligro el digno aliado del ejército alemán contra el enemigo común.» (Útil decir que el enemigo común aquí es Francia.)

Mr. Compans, al dirigirse á Mr. Crispi al ministro de la Guerra en la sesion de ayer manifestó que estimaba demasiado al general Avogadro para creer que hubiese pronunciado tales palabras, y por consiguiente concretó á preguntar al primer ministro si hay de verdad en la version de los periódicos, y en todo caso cuál es la interpretacion que da el Gobierno al referido brindis. Mr. Compans—añade—que aquella version fuera falsa, ¿qué medidas piensa tomar el Gobierno para separar su propia responsabilidad?

En su contestacion Mr. Crispi declaró que las palabras referidas por los periódicos han sido pronunciadas por el general Avogadro. Los brindis pronunciados—dijo—no pasaron de los límites de la cortesía y de las conveniencias. El ejército—añadió—cumple perfectamente sus deberes. Mr. Crispi se lamenta mucho que haya podido suponerse que un general italiano habia pronunciado palabras de carácter más ó menos hostil para una nacion amiga.

Mr. Compans se declaró plenamente satisfecho con las explicaciones de Mr. Crispi y el incidente puede, pues, darse por completamente terminado.

Indudablemente ha sido una recepción importante y en grado superlativo, la que tuvo lugar, con mayor solemnidad quizá que otras veces, en la Academia francesa. Nos referimos á la recepción de Mr. Jules Claretie el espiritual autor de tantas obras de buen gusto, y actual administrador de la Comedia Francesa. Mr. Claretie es ciertamente uno de los escritores de más talento, y por de más todo, de más discreto talento de la moderna escuela literaria. Periodista, historiador, novelista: todos los ramos ha cultivado, y en todos los géneros ha recogido palmadas, patias y triunfos. Añadamos que Mr. Renan el insigne autor de la *Vida de Jesus* es el encargado de contestar al recibiendo á Mr. Claretie. Ello bastará para que nuestros lectores hagan cargo de la brillantez que revistió esta recepción académica á que nos referimos. Jamás se habia visto en el salon de actos de asistencia tan numerosa y tan escogida. La cosa va ya la pena, pues en verdad los discursos pronunciados por Mr. Claretie y Mr. Renan pueden perfectamente calificarse de verdadero acontecimiento literario.

Noticias generales.

Los robos á mano armada